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ATIEMPO 
LA “REFORMA FISCAL” 2023 
JORGE ÁLVAREZ BANDERAS 
La exposición de motivos del paquete “económico” presentado por el titular del Poder 
Ejecutivo Federal al Congreso General por conducto de la H. Cámara de Diputados, 
prevé la no creación de nuevos impuestos, ni el incremento de estos, solo incluye una 
iniciativa mediante la cual se pretende adicionar a la Ley Federal de Derechos 
diversos beneficios a personas vulnerables, lo anterior permite considerar que para el 
ejercicio fiscal entrante, no hay una reforma fiscal como era común cada año en nuestro 
país. 

En materia de la contribución federal denominada “derechos”, se solicita al legislador, se 
establezca una exención del pago por la expedición de visa a todo aquel extranjero que 
se ubique en supuestos de causas humanitarias o bien, se considere víctima o sea 
familiar de personas extranjeras desaparecidas en territorio nacional de conformidad con 
lo regulado en nuestra legislación y en los tratados internacionales; así como establecer 
en materia de derechos de autor, que los pueblos y comunidades indígenas y 
afromexicanas, estén exentos del cobro de algunos derechos que se pagan al Instituto 
Nacional de Derechos de Autor. 

Se pretende que los servicios que presta el Estado, sean implementados por medios 
electrónicos, se solicita se reoriente el destino tanto de los derechos recibidos por 
concepto de servicios aduaneros, como los derechos sobre minería, así como que se 
reestructure la zona federal marítimo terrestre, sin faltar la actualización de algunos 
derechos por cuestiones inflacionarias. 

En los Criterios Generales de Política Económica, se precisa que, en términos de los 
ingresos presupuestarios se ha logrado incrementar la recaudación sin necesidad de 
crear nuevos impuestos o incrementar las tasas en términos reales; que la estrategia de 
combate a la evasión se ha centrado en que paguen los que deliberadamente cometen el 
delito de evasión, además de eliminar la condonación discrecional de impuestos y con ello 
combatir activamente el fraude fiscal y buscar la eficiencia recaudatoria; que las acciones 
de fiscalización es lo que ha incentivado a los contribuyentes a el cumplimiento de las 
obligaciones fiscales de forma puntual y voluntaria. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/la-reforma-fiscal-2023-por-jorge-alvarez-
banderas/ 

 

AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
JOSÈ CRUZ DELGADO 
AMLO, CANDIL DE LA CALLE Y OSCURIDAD DE SU CASA. 
SE PRONUNCIA PRD CONTRA EL CENTRALISMO. 
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ALIANZA ENTRE AYUNTAMIENTO Y EMPRESARIOS. 
POR RESOLUCIÓN JUDICIAL DEBEN RESTABLECERSE ESCUELAS DE TIEMPO 
COMPLETO. 

El presidente de México Andrés Manuel López Obrador utiliza doble discurso y doble 
moral, aunque nunca lo ha dicho siempre estuvo de lado de Rusia y a favor de la invasión 
a Ucrania.El falso Mesías propuso una tregua mundial por cinco años para detener la 
guerra de Rusia y Ucrania para promover la paz y revertir los efectos de la inflación, 
mientras su país cada día está más ensangrentado por la violencia y la inflación alcanzó 
niveles jamás vista en la historia moderna de nuestro país.Candil de la calle y oscuridad 
de su casa.Sin paz no habrá crecimiento económico ni mucho menos justicia, en eso tiene 
razón, en nuestro país no hay paz, por eso nuestra economía no crece, al contrario, va en 
retroceso, mientras que la justicia existe solo para unos cuantos y la ley la aplica el 
gobierno de la Cuarta Transformación para sus opositores y a su conveniencia. 

ALIANZA ENTRE AYUNTAMIENTO Y EMPRESARIOS……Con el objetivo de promover 
el desarrollo económico de Morelia, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar 
sostuvo una reunión con el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán 
(CCEEM), promovida por la Secretaría de Fomento Económico, en la cual se comenzaron 
a tejer alianzas para mejorar el programa de bolsa de trabajo desde el Ayuntamiento y el 
sector empresarial. 

En ese sentido, el alcalde, Alfonso Martínez pidió la confianza de este Consejo al referir 
que desde su administración municipal se tiene la visión y proyectos para que “Morelia 
Brille”, mediante el desarrollo económico, apegado a sus características que van de la 
mano con la promoción de una ciudad educadora y turística. Martínez Alcázar aseguró 
que se avanza con los pendientes de la ciudad en materia de obras públicas, 
infraestructura y seguridad, así como la mejora de sus procesos administrativos para 
facilitar los trámites para la ciudadanía. 

POR RESOLUCIÓN JUDICIAL DEBEN RESTABLECERSE ESCUELAS DE TIEMPO 
COMPLETO……..Cómo se recordará, en marzo pasado, el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Michoacán presentó una queja en la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos (CEDH), para exigir la permanencia de las Escuelas de Tiempo 
Completo, y se sumó al amparo nacional que promovió el PRD nacional. Además, las y 
los diputados federales del PRD y sus Senadores, levantaron la voz en contra de esas 
decisiones erróneas.Bueno, pues resulta que en seguimiento a estas acciones 
jurídicas, la jueza tercera de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México 
ordenó a las autoridades competentes a restaurar a nivel nacional el programa de 
Escuelas de Tiempo Completo, así como operaba antes de hacer el programa “La 
Escuela es Nuestra”. 

La jueza de amparo ordena la restitución del programa, y mandata a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), realizar los ajustes presupuestales necesarios para que las 
Escuelas de Tiempo Completo operen como lo hacían antes de su eliminación, en marzo 
de 2021. 

La Dirección Estatal Ejecutiva  del Partido de la Revolución Democrática, destacó que por 
mandato legal debe regresar en todo el país el programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, que erróneamente había desaparecido la Secretaría de Educación Pública. 

SE PRONUNCIA PRD CONTRA EL CENTRALISMO……Octavio Ocampo Córdova, 
presidente del PRD, se pronunció en contra de regresar al pasado, en contra de un 



gobierno que pretende menoscabar la democracia para implementar un gobierno 
autoritario y centralista que busca a través de reformas controlar las elecciones desde el 
gobierno, como lo hacía el régimen pasado. 
También se pronunció en contra de la desaparición del Instituto Nacional Electoral (INE) y 
los Organismos Públicos Electorales (OPLES), porque ellos incentivan la participación 
ciudadana, promueven la formación y capacitación continua. Estas tareas robustecen la 
democracia y permiten el debate para ir mejorando nuestra democracia, con la 
participación de todos los partidos políticos, la ciudadanía, las organizaciones civiles, la 
academia, los medios de comunicación, los observatorios, tribunales y todas aquellas 
personas interesadas en el quehacer democrático del país 
“No se trata de señalar errores y aplicar medidas inquisitorias, se trata de dialogar, 
debatir, proponer y mejorar el ejercicio democrático desde todas las trincheras para un 
ejercicio del poder que respete los derechos y libertades de las y los mexicanos”, dijo 
Ocampo Córdova. 

http://www.ahuizote.com/2022/10/02/doble-discurso-la-columna/ 

 

AHUIZOTE 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
INSISTO, LE FALTA OFICIO POLÍTICO A FREDY. 
NO ASISTE AL INICIO DEL SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO. 
“POR NO SER DEJADA” ME ACOSA PRESIDENTE DE MORENA. 
UNA MÁS QUE PIERDE MORÓN, NO FUE CONSEJERO NACIONAL. 
Realmente no tengo ni la menor idea, para qué le sirve a FREDY RAMÍREZ BEDOLLA 
tener su “Cuarto de Guerra”, ese con el que se reúne allá en la Casa de la Enchilada a 
cada rato, pues pareciera que sus integrantes no tienen los conocimiento básicos de la 
gobernanza y de que el trajinar cotidiano del gobernante, aunque no lo quiera, manda 
mensajes a sus gobernados y los que manda el jefe de ese cuarto de guerra, son 
pésimos, malísimos y son los que explican por qué está tan mal aprobado por la sociedad 
michoacana. 

Mire Usted, como preámbulo del inicio del segundo año legislativo del congreso del 
estado, los 40 diputados que integran la 75 legislatura, algunos de ellos se enfrascaron en 
la tarea de rendir su “Primer Informe Legislativo”, unos echaron la casa por la ventana, no 
repararon en gastos para mostrar músculo político, otros, solo lo entregaron por escrito 
para cumplir y otros más, dejaron pasar la obligación, como todo lo que han dejado pasar 
en el año. 

Sin embargo, dos de esos “informes” destacaron por el derroche realizado, contrario a la 
“austeridad franciscana” que pregona su líder espiritual, pues fua nutrida la convocatoria, 
que los acompañó, dirigentes de todo tipo, funcionarios que asistieron más por 
compromiso que por convencimiento y su respectiva dosis de acarreo, para ratificar el 
capital político. 

Pero dónde las cosas se salieron de control, fue cuando FREDY tomó la decisión de 
asistir al “informe” del diputado “moches” ERNESTO NÚÑEZ AGUILAR, quien presumió 
su gran poder de convocatoria, pues la presencia del gobernador del estado no solo fue 
testimonial, sino que su intervención oratoria, confirmó, una vez más, su alianza de facto 
con lo más corrupto y vergonzante de la clase política. 

http://www.ahuizote.com/2022/10/02/doble-discurso-la-columna/


¿Qué mensaje manda FREDY a sus gobernados, cuándo ratifica su alianza con quien 
representa el más alto grado de la descomposición política y social? ¡No somo iguales! 
Arenga FREDY en sus comerciales pre informe gubernamental ¿Y lo del moches? A los 
amigos se les acepta con sus virtudes y sus errores, de acuerdo, pero políticamente ¿es 
correcto que el gobernador del estado presuma sus relaciones con la delincuencia 
política? 

Pero además, asistió al “informe” de un diputado que no es de su partido -aunque sí 
aliado- haciendo uso de la palabra, intervención en la que discriminó a los legisladores de 
su partido y en general a los otros 39 diputados, pues le atribuyó al informante proclive a 
los moches, la calidad de ser el engranaje sin el cual el congreso no marcharía, ni se 
lograrían los acuerdos importantes, menospreciando con ello, a quienes le ayudan a 
operar en la 75 legislatura. 

NO ASISTE AL INICIO DEL SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO. 

Pero sí en el “informe” del diputado verde les dio un bofetada en la cara a los 39 
diputados que con “El Moches” integran la 75 legislatura, el no asistir a la sesión solemne 
del inicio del primer periodo de sesiones correspondientes al segundo año legislativo, fue 
un puntapié en las partes más nobles del cuerpo humano, pues a pesar de ser una 
obligación constitucional, la ignoró por su proclividad a violar la ley y decidió ir mejor al 
ungimiento del nuevo gobernador de Durango. 

Primero está arreglar la casa, hacer lo que se ocupe, para que en casa las cosas estén de 
lo mejor, pero no, a FREDY no le cae el veinte, su falta de oficio y praxis política, le 
impiden percibir y distinguir entre lo importante y imprescindible, pues si es importante la 
toma de protesta de un gobernador, pero es imprescindible atender el rebaño del 
congreso, sobre todo, por que está en puerta la discusión y aprobación del presupuesto 
de egresos y la ley de ingresos del estado para el ejercicio fiscal 2023 y otras decisiones 
importantes con el congreso. 

A la falta de tino y sensibilidad de FREDY, hay que agregar la crisis operacional de los 
grupos parlamentarios del congreso del estado, la mayoría de esos grupos no logran 
superar sus diferencias, sobre todo, por la existencia de intereses económicos de por 
medio, de manera pues, que la presencia del jefe del ejecutivo estatal era imprescindible 
para que esas diferencia no se traduzcan en altos costos político y económicos al resolver 
las iniciativas del gobierno. 

“POR NO SER DEJADA” ME ACOSA PRESIDENTE DE MORENA. 

Mientras el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA y su secretario de 
gobierno CARLOS TORRES PIÑA trabajan a todo vapor para recomponer las cosas al 
interior de la fracción parlamentaria de Morena, el presidente del comité ejecutivo estatal 
de ese partido JUAN PABLO CELIS SILVA, trabaja en sentido contrario, amenazando a 
los legisladores, a quienes lanza ultimátums y amenazas. 

Y es que CELIS SILVA lanzó la advertencia de que el partido que encabeza, Morena, solo 
tendrá diálogo con los diputados integrantes de su fracción parlamentaria, luego de que 
tres de sus integrantes abandonaron dicha fracción, los que pudieron ser cuatro, solo que 
la diputada MARÍA FERNANDA ÁLVAREZ MENDOZA, se arrepintió el mismo día en que 
firmó su escrito de abandono a la fracción morenista. 

Mientras JUAN PABLO CELIS amenazaba a sus diputados, FREDY y TORRES PIÑA 
negociaban con ellos mismos, prometiéndoles que el mini diputado FIDEL CALDERÓN no 



sería presidente de la mesa directiva, logrando que dos de ellos, MARÍA DE LA LUEZ 
NÚÑEZ RAMOS y ROBERTO REYES CORSARI se reincorporaran a la fracción 
abandonada, solo la diputada ERÉNDIRA ISAURO HERNÁNDEZ se sostuvo en el 
abandono. 

El solo anuncio de la diputada morenista ERÉNDIRA ISAURO de que no regresaría a la 
fracción parlamentaria de Morena, originó que JUAN PABLO CELIS la volviera a 
amenazar, ahora, con consignarla a la Comisión de Honestidad y Justicia para que 
sancione a la diputada disidente, porque ISAURO HERNÁNDEZ abandonó solo la 
fracción parlamentaria de Morena, pero no renunció a su militancia al partido, de ahí las 
amenazas de CELIS SILVA. 

Ante las amenazas del dirigente estatal de Morena, la diputada ERÉNDIRA ISAURO 
HERNÁNDEZ, se lamentó, pues dijo que CELIS SILVA debe de conocer los estatutos de 
Morena y sabe que no puede sancionarla por su discrepancia, sin embargo, la legisladora 
morenista si puede interponer una denuncia por violencia de género en contra de JUAN 
PABLO CELIS, pues la causa de sus amenazas es el ejercicio de su criterio y forma de 
pensar, cosas que no son motivo de sanción. 

Por cierto, este domingo 17 por la tarde, la diputada morenista ERÉNDIRA ISAURO rindió 
en la plaza principal de Paracho, su primer “informe legislativo”, dónde para su fortuna, le 
acompañó su pueblo, el que la eligió y, destacó por supuesto, la ausencia de la gran clase 
política morenista o no, incluso el representante del gobernador fue un funcionario de 
tercera, el morenismo andaba en su congreso nacional, que se iban a acordar de un 
pinche informe y menos de una disidente. 

UNA MÁS QUE PIERDE MORÓN, NO FUE CONSEJERO NACIONAL. 

Pues este fin de semana se realizó el congreso nacional de Morena, al que acudieron los 
120 consejeros de Michoacán, pues entre otras cosas, se tenía que elegir al comité 
ejecutivo nacional, elegir al nuevo consejo nacional que integran 200 de los consejeros 
estatales del país, pues los otros 100 consejeros son las dirigencias estatales y los 
gobernadores, entre otros funcionarios de Morena en el gobierno. 

De acuerdo con los números y los resultados, FREDY puede presumir que logró 10 
consejeros nacionales michoacanos, 4 por elección directa, 3 por ser del comité ejecutivo 
estatal, 2 por las llamadas “acciones afirmativas” y el propio FREDY en su calidad de 
gobernador del estado, también hay que señalar a NALLELI JULIETA PEDRAZA 
HUERTA, actual directora general del ICATMI, quien fue electa como secretaria de 
Mexicanos en el Exterior del CEN de Morena, por lo que tendrá que renunciar al cargo en 
el gobierno del estado. 

Así, los electos consejeros nacionales fueron: FREDY RAMÍREZ BEDOLLA; JUAN 
PABLO CELIS SILVA, JANETH MÁRQUEZ CAPIZ, MARÍA GUADALUPE BARAJAS 
NAVARRO; NALLELI JULIETA PEDRAZA HUERTA, GIULIANNA BUGARINI TORRES, 
JESÚS ANTONIO MORA GONZÁLES, LEONEL GODOY RANGEL, GRACIELA 
REDONDO MOLINA, JESSICA CORNEJO CRUZ. 

Pero… ¿Y JUAN CARLOS BARRAGÁN y RAÚL MORÓN ORÓZCO? Pues simplemente 
empiezan a pagar los costos de su rebeldía, como en el caso de MORÓN, que a pesar de 
ser propuesto candidato a consejero nacional, el haber regresado REYES CORSARI a la 
fracción morenista, sus cuates y FREDY no le cumplieron y no le alcanzó. El Otro, 
BARRAGÁN, le empiezan a enseñar que en Morena para gritar hay que tener conqué y 



cada día que pasa se va quedando solo, se pelea con todos, solo que no tiene la cola 
limpia y eso es costoso. 

http://www.ahuizote.com/2022/10/03/una-mas-que-pierde-moron-no-fue-consejero-
nacional-columna-politica-bajo-la-lupa/ 

 

AHUIZOTE 
TIEMPO PRESENTE 
RUBEN VILLA 
MUY BIEN LOS EVENTOS DE LAS FIESTAS PATRIAS 
Muy bien los eventos de las fiestas patrias, el grito del 15 muy concurrido. la gente feliz, el 
desfile bien organizado, y esto viste a Ramírez Bedolla. Ni hablar, sus acciones sinceras 
hablan por sí mismas de cómo en este su primer año ha gobernado, ya el día 24 rendirá 
su primer informe a los michoacanos, y de esto hay que estar pendientes. -·- 

Ernesto Núñez rindió su primer informe legislativo, en el cual presentó el trabajo realizado 
en el Congreso del Estado. Ante el gobernador, Ramírez Bedolla, políticos de las 
diferentes órdenes de gobierno, así como representantes de los organismos 
empresariales del estado, el diputado subrayó que la política es buena cuando se realiza 
con una verdadera vocación de servicio. Y la verdad, la verdad, causó una gran impresión 
este informe legislativo por la cantidad de personalidades de los diferentes sectores de la 
población michoacana que asistieron. Ni hablar, se ve que Ernesto ya está listo para otras 
cosas de tipo político. -·- Entre las 12 asociaciones que se encuentran en la carrera para 
constituirse como partido político, se asegura que la asociación “Michoacán al Frente” del 
exgobernador, Jesús Reyna García, lleva la delantera, por lo que en caso de ganar se 
llamaría “Más Michoacán”, y esto es bueno, porque todos sabemos que, Chucho 
Reyna, es un Animal Político que ha sabido aglutinar, y sigue aglutinando a 
personalidades que verdaderamente piensen por el bien del estado. Estaremos 
pendientes. -·- Muy bueno que el aeropuerto moreliano ya superó los 750 mil pasajeros 
en este 2022, así lo ha informado el secretario de turismo, Roberto Monroy, por lo que 
aclaró que hay instrucción del gobernador, Ramírez Bedolla, de articular alianzas para 
fortalecer el turismo. Muy bien, así se hace. -·- Se le viene la noche al PRI en el país y no 
hay de otra, o se va Alejandro Moreno, o en las próximas elecciones el partido tricolor 
podría extinguirse y todo por un capricho del campechano, porque tal parece que no sabe 
o no quiere aceptar, lo que es y fue el Revolucionario Institucional. -·- Pide, Cuauhtémoc 
Cárdenas, cambiar la estrategia de seguridad en el país, ya que afirma que no se han 
logrado resultados satisfactorios porque se ha seguido la misma ruta contra le 
delincuencia, y, asimismo, exhortó en cuidar los avances democráticos que tanto le han 
costado al país. -·- En un sondeo especial para las elecciones del 2024 para la alcaldía de 
Morelia, se apuntan Wilfrido Lázaro Medina, con mucha experiencia administrativa, 
política y social; Ernesto Núñez Aguilar, diputado y dirigente del Partido Verde en 
Michoacán; Iván Pérez Negrón, que hoy es un gran funcionario a nivel nacional en el 
IMSS; Roberto Monroy García, secretario de turismo y Luis Navarro García, secretario de 
finanzas del gobierno del estado. Así que, a partir de enero se intensificará en todo 
Morelia la lucha, si es que así se le puede llamar, por el ayuntamiento moreliano. Así que 
estaremos dando seguimiento a estos políticos michoacanos. 

ALFREDO RAMÍREZ 

El partido Movimiento de Regeneración Nacional requiere actualizarse para seguir y 
confirmar el espíritu político de movimiento, organizado, actuante y en diálogo con la 
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sociedad, afirmó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. En el marco de renovación de 
los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, el mandatario estatal comentó 
que, para reflejar una nueva realidad en la institución política, es necesario que el partido 
se mantenga en movimiento, sea tolerante, abierto, sin dueños y que atienda las causas 
de las mayorías y excluidos. 

ALFONSO MARTÍNEZ 

Con el objetivo de promover el desarrollo económico de Morelia, el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar, sostuvo una reunión con el Consejo Coordinador 
Empresarial del Estado de Michoacán, promovida por la Secretaría de Fomento 
Económico, en la cual se comenzaron a tejer alianzas para mejorar el programa de bolsa 
de trabajo desde el Ayuntamiento y el sector empresarial. 

http://www.ahuizote.com/2022/10/03/muy-bien-los-eventos-de-las-fiestas-patrias-columna-
politica-tiempo-presente/ 

 
AHUIZOTE 
DIPUTADO 501 
“LA VIGA EN LA GUERRA AJENA” 
ANTONIO TENORIO ADAME 
POR LA NEGATIVA 
Durante el Grito se exaltó con vivas a los héroes de la independencia y los héroes 
anónimos, siguieron los vivas a valores y categorías políticas, las cuales cerró con la 
soberanía, la fraternidad y la paz. En segundo orden lanzó mueras al segregacionismo 
social. Casi un resumen de discurso. 

En la parte alusiva al 16 de septiembre, el tema fue demandar un comité internacional que 
establezca un armisticio de cinco años en el conflicto de Ucrania,; ese organismo se 
formaría por el Papa Francisco, el secretario General de la ONU, Antonio Guterres y el 
primer ministro de la India, Narendra Modi. 

Un asesor del presidente de Ucrania, Zelensky, dio la respuesta al calificarlo de un “plan 
ruso”, debido a que el impasse serviría al interés de Putin. 

El planteamiento ha suscitado una confrontación entre los que consideran la demanda de 
López Obrador un acierto que abre las puertas al otorgársele el Premio Nobel de la Paz. 

1. COSTO HUMANO: En la parte opuesta se le considera fuera de lugar y tiempo, ya que 
México sufre su propia guerra con efectos aún superiores, cifras que se disparan hasta 
350 mil bajas en once años y con alrededor de 100 mil desaparecidos; en la parte del 
Europa del Este suman 5 mil 800 civiles. 

2. AYUDA INTERNACIONAL: El apoyo que otorga Estados Unidos a Ucrania cifra en 
alrededor de 10 mil millones de dólares; México no recibe ayuda militar, el Plan Mérida se 
canceló. En marzo de 2022 AMLO dijo en la mañanera que no queremos “ayuda militar”; 
solo el apoyo bilateral al desarrollo aprobado por el Congreso de EEUU es del orden de 
158 millones de dólares. 

La comparación es desproporcionada debido al peso marcado por los intereses del 
complejo bélico industrial y los tiempos de campaña electoral donde se juega el control 
del Capitolio y la reelección de Biden. Los Estados Unidos prefieren controlar o frenar el 
poder militar de Rusia que propiciar el desarrollo de su país vecino, a quien se 
acostumbraron a dominar. 
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En la relación bilateral predomina un manejo geopolítico a partir del control de fronteras, la 
política del narcotráfico con enfoque de dominio hegemónico ideológico continental, a la 
que se añade el contrabando de armas de asalto entregada a los carteles delictivos, la 
suma de todos estos factores permiten el surgimiento de cuerpos armados de ocupación 
territorial al servicio de intereses extranjeros cuyo propósito es la desintegración del 
Estado. 
Así es como se conoce a la llamada guerra híbrida, o de rostro oculto, es la que 
padecemos. La de Ucrania es una guerra definida por Clausewitz, “como la continuación 
de la política por otros medios” y que ahora concierne a las potencias. 

La primera destruye al Estado, en tanto la otra, es una redefinición entre Estados. 

http://www.ahuizote.com/2022/10/03/la-viga-en-la-guerra-ajena-columna-politica-diputado-
501/ 
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